
Les homonymes 

 

Leçon :  

● Les homonymes sont des mots qui se prononcent de la même façon mais qui 

ont un sens différent. Ils s’écrivent généralement différemment.  

 La girafe a un long cou. / Il a reçu un coup sur la tête. 

          L’eau est froide. / Il est monté tout en haut de la montagne.  

   Le maire célèbre les mariages. / La mer est basse. / La mère de Léa est grande. 

 

Pour bien orthographier les homonymes, réfléchis au sens de la phrase.  

 

Exercice 1 : Complète les phrases avec le mot qui convient.  

a. cou ● coup 

J’aime porter un collier autour du … . 

A la récréation, Thomas a reçu un … . 

b. dent ● dans 

Il y a du chocolat … ce gâteau. 

J’ai perdu une … hier. 

c. mai ● mais 

Il pleut, … j’aime bien la pluie ! 

Le mois de … est un joli mois. 

d. peux ● peu 

Il y a très … de place dans le coffre. 

Je … nouer mes lacets tout seul.  

 

Exercice 2 : Complète les phrases avec le mot qui convient :  

pause ● amende ● amandes ● pose 

a. Aimes-tu le gâteau aux … ? 

b. Je lui téléphonerai pendant la … . 

c. Si tu te gares mal, tu risques d’avoir à payer une … . 

d. Tout le monde prend la … pour la photo de classe.  


